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推介會簽資近350億

香港文匯報：南京與香港有良好的

經貿合作往來。近年來，寧港兩地貿

易情況呈現怎樣的發展趨勢？

楊衛澤：南京與香港的交流合作由
來已久。改革開放以來，南京引進的
第一家外商投資企業（南京香港長江
有限公司）就來自香港。香港是南京
的第一大投資夥伴，而香港在南京利
用外資的國別（地區）排位中始終處
於第一位。今年，在南京的對外貿易
國家和地區排名中，香港已經前進到
第四位。
由於香港與內地同宗同源，語言、

文化、社會習俗等方面差異較小，南
京企業紛紛利用香港稅率較低、國際
金融中心的地位及地理、經濟等優
勢，在香港設立亞洲乃至全球的經營
基地，開拓國際市場。

香港文匯報：南京如何發揮科教、

人才、創新優勢，推動南京服務業對

外開放和發展？

楊衛澤：科技、教育、人才、創新
是南京的基礎優勢，也是我市選擇服
務業發展戰略的基本立足點。今年是
「十二五」發展開局之年，我們已經確
定今後一個時期南京發展現代服務業
的總體方向和目標任務。概括來說，
就是「明確一個思路，確立兩大目

標，實施四項策略，主攻六大產業」。
明確一個思路就是以創新驅動、內

生增長、綠色發展為導向，充分發揮
南京比較優勢，全面推動服務業發展
提速、比重提高、水平提升，大力增
強城市的集聚輻射和綜合服務功能，
努力形成服務經濟為主的產業結構；
確立兩大目標，一是大力度推進創新
驅動戰略，打造中國人才與科技創新
名城；二是高標準建設全省現代服務
業中心，向國家現代服務業基地邁
進；實施四項策略，一是在全面提升
生活性服務業的基礎上，突出發展生
產性服務業；二是在全面提升傳統服
務業的基礎上，突出發展新興服務
業；三是在大力引進現代服務業企業
的同時，突出孵化培育本地現代服務
業品牌企業；四是在全面提升在岸服
務業的基礎上，突出發展離岸服務
業；主攻六大產業方面，一是科技創
新產業。二是金融產業。三是現代物
流業。四是信息服務業。五是商務服
務業。六是旅遊休閒業。
圍繞建設落實CEPA示範城市，我

們將進一步加強與港澳特區的對接合
作，力爭在合作方式、合作領域、合
作層次上步子邁得更大一些、工作抓
得更實一些。

香港文匯報：南京此次在港舉辦建

設CEPA示範城市現代服務業推介會，

有哪些新的合作意向？下一步有何具

體規劃和措施？

楊衛澤：這次我們召開的「南京建
設CEPA示範城市現代服務業香港推
介會」，是近年來南京市赴港舉行的規
模最大、層次最高、成果最多的一次
會議。
在寧港兩地的共同努力下，我們取

得了「三大成果」：一是傳遞了最新
的政策信息，特別是南京「科技創業
特別社區建設計劃」和「321人才計
劃」，獲得香港各界的關注和好評。二
是鞏固提升寧港兩地的友好關係，我

們不僅拜會老朋友，還結識更多新朋
友，寧港兩地的合作和友誼更上一層
樓。第三，形成最新的合作成果。我
們與香港各界達成一大批新的合作意
向。
另外，南京赴港團組還有其他一些

合作成果，各區縣、部門、單位與香
港有關部門、機構和單位共計簽約各
類型協議23個，其中戰略合作協議2
個，投資類項目20個，服務貿易類1
個。總的來說，此次香港之行的成
果，是歷年來最多，也是最大。
最後，感謝香港媒體、記者朋友對

南京發展以及對我個人工作的支持。

香港文匯報訊（記者 姜天蔚、卓建安）「南京建
設CEPA示範城市現代服務業香港推介會」取得豐
碩成果，昨日在推介會上共簽訂47個項目，其中包
括29個投資類項目和1個服務貿易類協議項目，涉
及的總金額達53.9億美元（約347億元人民幣）。
昨日主持簽約儀式的南京市商務局局長李利江表

示，在推介會上簽訂的47個項目中，戰略合作協議

佔17個。根據簽約資料，南京市人才工作辦公室與
香港科技大學、南京市金融發展辦公室與交通銀行
香港分行、南京市旅遊園林局與香港旅遊業議會、
南京會展業辦公室與香港展覽會議業協會、南京市
商務局與香港貿發局、南京市軟件行業協會與香港
軟件行業協會、南京市律師協會與香港律師會簽訂
戰略合作協議。

江寧新金融實驗區落實
南京市江寧區委常委、江寧經濟技術開發區管委

會常務副主任戴華傑，與中國金融國際投資公司董
事局主席助理孫東波簽署《合作共建「江寧開發區
新金融實驗區」項目戰略協議》。項目選址在江寧
開發區內，初步總投資10億港元，作為新金融投資
和融資平台，為江寧的中小企業提供全面的新金融
創新服務業務。合作雙方將採取「政企共建、政府
監管、企業運營」的原則，打算協作引進新華保
險、海通證券、西南財大、北京國投、中國水務地
產集團、野村證券等全球資源，進行系統規劃、投

資建設和運營管理，力爭3年內完成全面的運營。

中華煤氣增資天然氣項目
另一個引人注目的簽約項目，是南京城建集團香

港中華煤氣所屬港華燃氣集團之間的合作項目，雙
方簽署《南京市城市天然氣應急調峰保障系統項目
投資意向書》。該項目投資6.86億元人民幣，擬在原
有300萬方天然氣儲備能力基礎上，再建設一座規
模為3,000萬方儲氣能力的LNG儲備庫；另外，在原
有52公里的高壓管線基礎上，再建DN600天然氣二
環高壓線。項目建成後，將大大改善南京市管道天
然氣的供應保障能力。
至於該市其他簽訂投資類項目還包括中華水務科

技研究與應用項目、新媒體孵化產業園建設項目、
南大蘇富特智能手機服務外包項目、創新新能源汽
車工程研究院項目、香港雅高（南京）智能交通產
業中心建設項目、阿里巴巴電子商務平台建設項
目、中華網全球服務中心軟件與服務外包項目和南
京海峽城「中國雲谷」建設項目等。

「南京建設CEPA示範城市現代服務業推介會」昨日在香港舉

行，寧港兩地政商名流雲集一堂，合作成果喜人。推介活動結束

後，江蘇省委常委、南京市委書記楊衛澤接受本報記者專訪。楊

衛澤表示，南京已經確立發展現代服務業的兩大目標任務：一是

打造中國人才與科技創新名城，二是向國家現代服務業

基地邁進。 ■香港文匯報記者楊明奇

香港文匯報訊（記者 卓建安）南京建設CEPA
示範城市現代服務業香港推介會昨日舉辦，吸
引超過300名香港政界和商界名流參加。南京通
過舉辦該推介會進一步促進該市服務業對外開
放，目標深化南京與香港的深度合作。

市委書記：創新驅動
在南京與香港經濟合作和貿易往來日益緊密

的大背景下，本次推介會以「強化人才科技對
接，推進寧港深度合作」為主題。南京作為內
地13個建設CEPA示範城市之一，將實施創新驅
動、內生增長、綠色發展戰略，全力打造中國
人才與科技創新名城。南京市委書記楊衛澤昨
日在推介會致辭時表示，南京未來幾年將進入
新的超越發展階段，面臨㠥以創新驅動為核心
戰略，以發展創新型經濟和服務經濟為主攻方
向的戰略機遇期。該市將聚焦「人才第一資
源、教育第一基礎、科技第一生產力、創新第
一驅動力」，堅定不移地走創新驅動、內生增
長、綠色發展之路。
楊衛澤續稱，沿㠥上述的發展路徑，南京市

將堅持政府主導、市場導向、接軌國際，把
「人才引領、科技創業」和「制度先試、園區先
行」作為關鍵舉措，爭取通過5年左右的努力，
把南京建設成為高層次人才聚集、高科技產業
發達、區域創新體系完備、創業環境一流的中
國人才與科技創新名城，爭創國家自主創新示
範區和人才特區。
南京市發改委主任黃瀾同日在推介會上介紹

南京服務業發展基礎、產業政策和市場環境；
南京市科委主任黃河在會上則推介南京建設科

技創新中心的情況；南京市人才工作辦公室主任劉軍亦推
介南京人才優勢和招才引智政策。
全國政協委員、香港立法會主席曾鈺成，東亞銀行（中

國）副董事長陳棋昌、南京三寶科技集團總裁沙敏等嘉賓
亦在推介會上致辭。除上述嘉賓外，外交部駐港特派員公
署副特派員詹永新、中聯辦經濟部副部長孫文秀、中國國
際貿易促進委員會駐港澳代表處首席代表董嘉揚、全國政
協常委楊孫西、香港江蘇旅港同鄉聯合會會長張永珍、世
茂集團主席許榮茂和香港新㞫基集團主席高敬德等嘉賓出
席推介會。

軟件谷目標5年超班加羅爾
香港文匯報訊（記者 姜天蔚 南京報道）2011年，江蘇

省委常委、南京市委書記楊衛澤明確要求，加快以雨花台
區為核心，江寧區和浦口區為南北兩翼的中國（南京）軟
件谷「一谷兩基地」建設。「雨花台區作為南京中國軟件
名城的核心區和標誌區，目前已全面啟動建設『中國（南
京）軟件谷』。」南京雨花台區副區長薛國安在接受本報
記者採訪時作上述介紹。
薛國安指出，今年是「十二五」開局之年，市委市政府

確定中國（南京）軟件谷設在雨花，確定雨花台為南京中
國軟件名城的核心區和標誌區，這為雨花台提供歷史性的
發展平台。在「中國（南京）軟件谷」的龍頭引領下，南
京定下5年內趕超印度班加羅爾的發展目標。
在南京總體軟件產業，雨花台三分天下有其一。去年，

雨花台區軟件收入超過280億元（人民幣，下同），預計今
年將突破500億元。目前，建設中的「中國（南京）軟件谷」
已集聚IBM、華為、中興等國內外知名軟件企業249家。去
年6月，中共中央政治局委員、中央書記處書記、中組部
部長李源潮在雨花台區視察，對南京市發展軟件產業提出
明確要求：「進一步做強做大現有軟件企業，大力發展軟
件增值服務業，形成大企業承接國際業務、中小企業從事
外包生產的合理分工、錯位競爭的軟件產業鏈。」江蘇省
委書記羅志軍也對雨花軟件的跨越式發展充分肯定，他
說：「要抓住機遇，大力調整經濟結構，加快轉變發展方
式，進一步增強南京新興產業的發展和競爭優勢。」

推進同業資源整合
「在8平方公里的雨花軟件園基礎上，新成立佔地面積

70餘平方公里的『中國（南京）軟件谷』，標誌㠥南京軟
件業進入產業集聚和資源整合期，一方面是朝㠥規模化方
向集聚，優化資源配置，同時㠥眼於構建自主、完善的軟
件產業鏈，向縱深方向整合發展。」雨花台區商務局彭金
斌局長告訴記者，「以目前的發展趨勢看，南京5年內趕
超印度班加羅爾的目標是完全能夠實現的。」

■左起：中聯辦經濟
部副部長孫文秀，全
國政協委員、香港立
法會主席曾鈺成，江
蘇省委常委、南京市
委書記楊衛澤，香港
蘇州總會榮譽會長張
永珍，外交部駐港副
特派員詹永新出席推
介會。 香港文匯報

記者張偉民攝

■中華煤
氣協議增
資南京，
涉資6.86
億元人民
幣。

■南京市委書記楊衛澤（右）接受本報專訪時表示，該市將主攻科技創新產
業、金融產業、現代物流業、信息服務業、商務服務業及旅遊休閒業。

香港文匯報記者周永峰 攝

■南京建設CEPA示範城市現代服務業香港推
介會簽約現場。 香港文匯報記者張偉民攝

■南京市委書記楊衛澤致辭。
香港文匯報記者張偉民攝
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